

Gouvernement est tenu d'apporter une réponse globale à tout rapport du Comité qui exige pareille réponse.

Il est une autre importante fonction des parlementaires, dont il reste encore à tirer pleinement parti: je veux parler de leur rôle dans les relations avec leurs homologues étrangers. J'espère que vous pourrez tenir compte de cet aspect dans vos discussions. Grâce au réseau des associations de parlementaires et des groupes d'affinité, ils arrivent à couvrir la plupart des centres étrangers importants pour le Canada, à savoir les États-Unis, la Communauté européenne, la France, le Japon, l'OTAN, le Commonwealth et la Francophonie.

Le Groupe interparlementaire canado-américain constitue à cet égard un exemple particulièrement important. Il est pour nous un moyen d'intervention extrêmement précieux à une époque où le Congrès joue un rôle si déterminant dans les politiques étrangère et nationale des États-Unis. Les rencontres semestrielles du Groupe donnent lieu à un franc dialogue sur des sujets dont l'importance ne fait guère de doute; par exemple, les prix du gaz canadien à l'exportation, la législation américaine "Buy America", la dérivation Garrison et les plans de défense. Chacun sensibilise l'autre à ses préoccupations, dissipe les malentendus et clarifie ses intentions, et tout cela d'une manière qui n'est possible qu'entre représentants élus. Ces rencontres constituent un important complément aux relations et négociations diplomatiques normales entre les deux pays.

L'avenir

Existe-il des moyens qui nous permettraient d'élargir le rôle du Parlement et des parlementaires? À l'évidence, plus les députés et les sénateurs pourront se consacrer aux questions internationales, plus le processus sera enrichissant. Chacun pourrait également réfléchir sur l'énergie que nous gaspillons dans les luttes partisans. Pour ce qui est du gouvernement, j'admets que, sans encouragements de la part des ministres, les parlementaires ne peuvent participer pleinement aux relations internationales du Canada.

Nous resterons à l'affût de moyens d'améliorer la qualité de l'information et des services offerts aux membres. Des séances d'information sur de nombreux sujets sont régulièrement données à l'intention de parlementaires, des groupes de caucus et à diverses délégations parlementaires. Peut-être le Gouvernement peut-il faire davantage pour satisfaire aux besoins des parlementaires, et c'est pourquoi nous étudierons avec soin toute suggestion que vous voudrez bien nous faire à cet égard. Incidemment, nous ne considérons pas que cette communication de l'information doit être à sens unique. Enfin, on tirerait sans doute avantage de séances de débriefage et de discussions plus détaillées après les visites à l'étranger.

Il serait intéressant de susciter de nouvelles occasions de débattre de la politique étrangère en Chambre. On dit souvent que le gouvernement devrait réserver de plus longues périodes aux débats sur la politique étrangère. Chacun de nous conviendra que l'idée est bonne. Mais le problème se pose lorsqu'il s'agit de la mettre en pratique. J'ai ici